## 16 EDUCACIÓN REGIONAL CALI

FORMACIÓN CONTINUA PARA PROFESIONALES

## Actualizarse, esa es la meta en el Valle

No basta con tener un título universitario, hay que ir más allá v tomar cursos relacionados con el área de su competencia y con otros campos no afines.

En este mundo en constante cambio, para progresar no es suficiente tener un diploma. Hay que estar actualizado, Eso lo saben muy bien los caleños quienes buscan opciones para mantenerse en la jugada.

"Triunfará aquel que con su experiencia y su actualización constante mantenga un posicionamiento alto de su conocimiento", manifiesta Jhonny Angel Cuero, académico e investigador universitario.

Pensando en esa realidad, las instituciones de educación superior del Valle ofrecen múltiples opciones. Por ejemplo, solo la universidad Santiago de Cali, en su facultad de Educación, tiene cinco especializaciones: educación ambiental, ensenanza de las ciencias sociales,

historia y geografía, docencia para la educación superior; enseñanza de inglés y pedagogía

"La invitación de las universidades es al cambio, al desarrollo sostenible y a la vida a través de la responsabilidad social, que demanda la formación y la investigación en el contexto sociocultural e histórico que nos corresponde", manifesto Luz Mar Bolaños, decana de la Facultad de Educación de la universidad Santiago de Cali, como una posible explicación a la oferta educativa tan grande que hay en la ciudad.

## Más opciones

La Universidad Libre, en el programa de Salud, por ejemplo, cuenta con: especialidad



Para mantener un posicionamiento alto del conocimiento es clave adquirir experiencia y estar actualizado en saberes, no solo relacionados con la profesión, sino en aquellos que permitan ser más competitivo.

en pediatria, medicina interna, ginecología y obstetricia, salud ocupacional y especialización en gerencia de servicios de salud. Entre tanto, la Javeriana ofrece comunicación organizacional, gerencia estratégica en servicios, responsabilidad civil, diseño y desarrollo de páginas Web y gestión logistica enfocada al cliente.

Para los amantes de la informática, el Icesi tiene especializaciones en redes y comunicaciones, gerencia de informática organizacional y negocios en Internet.

La facultad de ciencias name rales y exactas de Univalle tiene doctorados en ciencias naturales y exactas, como: biologia, física y química, y de especialización en tecnologia quimi-La educa-

ción técni-

Existen

diferentes

La invitación de las universidades es al cambio, al desarrollo sostenible y a la vida a través de la responsabilidad social".

tuz Mar Bolaños, decara de la facultad de Educación de la Universidad Santiago de Call.

ca no desconoce la situación, y al igual que las universidades, presentan su trabajo académico, como es el caso de la Institución Tecnológica Antonio José Camacho, que ofrece cursos en ensamble y mantenimiento de computadores, impresoras, microsoft office, aplicación contable CG - UNO, y secretariado auxiliar contable.

El Sena, por su parte, ofrece estudios en impresión flexográfica, laboratorio de concretos y morteros y maquinaria para la confección industrial. Igualmente, el Instituto de Técnicas y Oficios enseña a los interesados plomería, marquetería, reprogresar. frigeración básica, refrigeración industrial, técnicas en fibra de vidrio, fabricación de cocinas integrales, mantenimiento y reparación de lavadoras.

Además, la tendencia de la educación virtual también se vive en Cali. Una herramienta que ha permitido que jóvenes como Albeiro Márquez, de 23 años haga el pregrado on line de psicología que siempre so-

Ya está en tercer semestre y se siente contento con la decisión. Tiene a su disposición un tutor las 24 horas y como se trata de una modalidad no presencial, él dispone de su tiempo y se organiza como mejor puede, asumiendo toda la responsabilidad y la disciplina para lo-grarlo, "El resultado depende en un gran porcentaje del interés de cada uno", afirma.

Edna Viviana Toro, directora de la Universidad Nacional Abierta y a Distancia (Unad), sede Santander de Quilichao, afirma que esta modalidad les abre las puertas a muchas personas por diferentes situaciones, como las que están fuera del país, las que tienen edades avanzadas e, incluso, a la gente privada de la libertad.

